

## 和気町教育委員会

【開催年月日】 令和5年1月26日（木）

【召集の場所】 本庁舎 3階第1会議室

午後2時15分開会（総合教育会議終了後）

【出席者】 教育長 徳永 昭伸

委 員 國友 道一

委 員 有正 省三

委 員 坪井 悠子

委 員 安藤 知春

【事務局出席者】 万代教育次長・國定学校教育課長・森元社会教育課長代理

【付議した議案】 議案第1号 令和4年度和気町教育委員会被表彰者の決定について

【その他】

- ・令和4年第6回和気町議会定例会の報告について
- ・新型コロナウイルス感染症対策について
- ・二十歳の集いの報告
- ・教育委員会表彰状伝達式について
- ・卒業式と入学式について（P18）
- ・退任式と着任式について

【委員会内研修会】

- ・研修会テーマ「休日の部活動の地域移行について」

## 審議の記録（一部要約）

開会時刻 午後2時15分開会

徳永教育長 開会挨拶につづき、議事録署名委員に國友教育長職務代理者と有正委員を指名した。

11月30日以降の教育長諸般報告を行った。

### 【議事】

徳永教育長 議案第1号「令和4年度和気町教育委員会被表彰者の決定について」事務局に説明を求めた。

國定学校教育課長 1月23日開催の表彰審査会の結果に基づき、個人（一般）感謝状1名の功績内容を説明し、被表彰者の決定について承認を求めた。

徳永教育長 説明について意見・質問を求めるが特になく、全会一致で承認された。

徳永教育長 議事を終了し、「その他」について事務局に順次報告を求めた。

### 【その他】

万代教育次長 12月議会定例会での教育委員会関係案件を報告した。

徳永教育長 報告について意見・質問を求めた。

國友委員 一般質問で和気閑谷高校の特別奨学金について検討中とのことであるが、具体的なことが何か決定しているのか。

万代教育次長 これまで令和5年と6年の新入学生確保の方策としてプロジェクトチ

ームで早急な対応策を検討してきた。その中の一つの案として給付型奨学金制度創設案もあったが、県立高校の再編整備の方針が変更となり令和10年までの存続が決定したことにより、一時的に人を集めの施策ではなく本来の和気閑谷高校の魅力化支援に取組み、地元から多くの生徒に来てもらうため、特別奨学金についての検討も再構築することになった。

- 國友委員 備前市みたいに助成はしないのか。
- 万代教育次長 同様の案もあったが、それも再検討することになった。
- 有正委員 公営塾的な社会教育の場を高校生以上に広げてはとの質問に対し、検討すると回答しているが、具体的にはどういうことか。
- 森元社会教育課長代理 町おこし的な発想で、高校生以上を対象に公営塾で文学カルタみたいなことができないか。それを町外に発信し、町おこしができないかとの議員の案である。
- 有正委員 社会教育的な事業をもっと充実し、ターゲットを高校生と言っているのか。社会教育でもっと色々な学習機会をつくれと言っているわけではないのか。
- 森元社会教育課長代理 もう少しイベント的な内容での提案である。
- 國友委員 この前、備前市が閑谷学校で論語カルタ大会を行った。高校生も多く参加し盛況であった。そのような感じでの提案なのか。
- 森元社会教育課長代理 そのとおり。
- 國友委員 ポートレースチケットショップの売り上げがどのくらい歳入されるのか。
- 万代教育次長 売り上げの1%が町に歳入され、約2,700万円を予定している。
- 徳永教育長 和気町教育振興基金として、教育振興等に利用することになった。その他に意見・質問を求めたが特になく、次の報告を求めた。
- 万代教育次長 町の対策は変更していないと報告した。
- 國定学校教育課長 園小中学校での感染状況を報告した。
- 徳永教育長 意見・質問を求めたが特になく、次の報告を求めた。
- 森元社会教育課長代理 二十歳の集いの報告をした。対象者140人、参加者105名で欠席者のほとんどがIPUの寮生であり、今回は保護者の方も会場に入っていただき、記念写真はLGBTの関係もあり男女一緒に撮影した。また、来年度の開始時刻を女性の着付け等の関係から10時から11時へ変更することを検討していると報告した。
- 徳永教育長 IPUの寮生は地元で出席しており、実際には高い出席率である。
- 万代教育次長 教育委員会表彰伝達式を3月6日の午後に予定していると報告した。
- 卒業式と入学式の日程を報告し、町長・副町長・教育長の3人が町を代表し出席をするが、その他の来賓は呼ばないことを報告した。
- 退任式を教育委員会と併せて3月31日の午後、着任式を4月3日の午後に予定していると報告した。
- 徳永教育長 その他のことで、意見・質問を求めた。
- 坪井委員 生徒に危害を加えるとのファックスが学校に届いているとの新聞報道があつたが、和気町にもそのようなファックスが届いているのか。
- 徳永教育長 中学校に同様な物が届いており、警察に連絡し、子どもたちにも不審者対応について各校で徹底指導を依頼した。手元にあるので回覧します。

- 國定学校教育課長 保護者に対して一斉メールはしていないが、職員間では情報共有を行い、下校の見守りの強化や学校敷地内の安全管理の徹底、子どもへの安全指導を行い、警察とも連携した対応をしていると報告した。愉快犯であり、あまり拡散しないようにと校長とも協議した。
- 徳永教育長 岡山県だけでなく全国的であると聞いている。
- 國友委員 各教育委員会ではなく直接学校にファックスが来ているのか。
- 徳永教育長 小学校には届いていないが、中学校に直接ファックスが来ている。
- その他に、意見・質問が特になく、委員会内研修会「休日に部活動の地域移行について」事務局に説明を求めた。
- 委員会内研修会（略）
- 徳永教育長 次回教育委員会の開催を2月16日（木）午後1時30分から開会とした。  
閉会挨拶にて散会。

閉会時刻 午後4時28分

議事録署名

委 員 國友 道  
  
委 員 有正 省三  
  
教 育 次 長 万代 明  
